
L'Instituteur des aristocrates.

Numéro d'inventaire : 1979.03228

Type de document : image imprimée

Période de création : 4e quart 18e siècle

Date de création : 1793 (vers)

Description : Estampe coloriée. Cuvette rognée sur deux bords. Gravure collée sur un carton.

Mesures : hauteur : 250 mm ; largeur : 185 mm

Notes : Scène satirique faisant allusion à l'éducation religieuse des élites. Légende sous le titre (manuscrite) : "Belphégor étant venu Sur terre pour instruire les Hommes fut nommé Recteur de / l'université de paris ou il resta ensuite quelque temps au bout de plusieurs année / ayant été chassé il se retira à Aristocratopolis ou il fût obligé d'ensegner les enfants / on lui confia l'éducation de deux gentilhommes d'ont l'un étoit pour le Service militaire / et l'autre pour l'état ecclésiastique il donna à l'un les principes de la cruauté et de la / ferocité et à l'autre ceux de la fourberie et de la perfidie ils profiterent de ses sages / leçon et firent honneur à leur maitre qui retourna a lors prendre possession de Son / trône vacant par la mort de belzebuts son predecesseur". La scène présente un instituteur, un martinet à la main, un jeune aristocrate devant lui tient un livre portant la mention : "massacre de la St. Barthelemi" et un jeune clerc se tient à genoux. De nombreuses phrases sont inscrites au mur ; exemples : "Art de detruire les hommes", "maniere de tromper les peuples" ainsi que d'autres, sur des feuilles éparpillées au sol. Mention au dos de la feuille : "Avril 1793".

Mots-clés : Iconographie (personnages et événements liés à l'histoire de l'Education, sauf pédagogues)

Instruction religieuse (y compris les 'écoles du dimanche')

Filière : aucune

Niveau : aucun

Autres descriptions : Langue : Français

Mention d'illustration

ill. en coul.



L'INSTITUTEUR DES ARISTOCRATES

Belphégor étant venu Sur terre pour instruire les Hommes fut nommé Recteur de l'université de Paris ou il resta ensuite quelque temps au bout de plusieurs années ayant été chassé il se retira à Aristocratopolis ou il fut obligé d'enseigner les enfants on lui confia l'éducation de deux centhommes dont l'un étoit pour le Service militaire et l'autre pour l'état ecclésiastique il donna à l'un les principes de la cruauté et de la férocité et à l'autre ceux de la fourberie et de la perfidie ils profitèrent de ses sages leçons et firent honneur à leur maître qui retourna à lors prendre possession de Son trône vacant par la mort de belzebuth son prédécesseur .